

Communiqué de presse

pour diffusion immédiate

Objet: La municipalité de St-Alexis-de-Matapédia reçoit son Cahier des élus pour la gestion de l'eau dans un contexte de changements climatiques

Causapscal, le 4 juin 2025

La municipalité de St-Alexis-de-Matapédia a reçu son Cahier des élus sur la gestion de l'eau, un outil développé par l'Organisme de bassin versant Matapédia-Restigouche (OBVMR) dans le cadre de sa stratégie de mobilisation face aux changements climatiques.

Ce document, intitulé "*Cahiers des élus: L'eau et les changements climatiques: maintenir une cohabitation durable*", constitue un outil d'aide à la décision essentiel pour la gestion de l'eau pour la municipalité dans le contexte des transformations climatiques qui touchent son territoire.

Un outil adapté à la réalité locale

Le Cahier des élus rassemble des informations historiques et actuelles concernant la gestion de l'eau sur son territoire municipal. Il intègre les résultats d'études menées depuis 2008 ainsi que le savoir-faire des gestionnaires municipaux, offrant ainsi un portrait complet et détaillé des enjeux locaux.

Une approche globale de la gestion de l'eau

Le cahier couvre plusieurs thématiques essentielles pour la municipalité:

- L'eau potable et les menaces potentielles pour ses sources d'eau
- La gestion des eaux usées et les solutions adaptées
- L'impact de l'urbanisation sur les cours d'eau
- La gestion des eaux de ruissellement
- L'adaptation aux changements climatiques

Selon les projections, notre région verra une augmentation de 17% des précipitations d'ici 2050, ce qui aura des impacts significatifs sur les infrastructures et les ressources naturelles, tant à cause des crues soudaines que des étiages.

Une initiative qui s'inscrit dans une démarche régionale

*Source: Mireille Chalifour
Co-directrice générale*

*165, rue St-Luc
Causapscal, Québec, G0J 1J0
1 877-886-3314 postes 1-2
communication@matapediarestigouche.org
www.matapediarestigouche.org*

La municipalité fait partie des 14 nouvelles municipalités qui reçoivent leur cahier dans cette nouvelle phase du projet. Au total, 25 municipalités du bassin versant Matapédia-Ristigouche bénéficieront de cet outil.

Ce Cahier des élus s'intègre dans la stratégie de mobilisation du Plan directeur de l'eau (PDE) de l'OBVMR, qui vise à outiller l'ensemble des acteurs du bassin versant pour un auto-accompagnement du milieu dans la gestion durable de l'eau.

Une ressource accessible

Le Cahier des élus de St-Alexis-de-Matapédia sera disponible [en ligne sur notre site internet](#). Les élus, les employés municipaux et les citoyens sont invités à le lire pour mieux comprendre les enjeux liés à l'eau sur notre territoire.

L'ensemble des 25 cahiers réalisés depuis 2016 peut également être consulté sur le site internet de l'OBVMR: www.matapediarestigouche.org/cahiers-des-elus.

-30-

Merci aux partenaires de ce cahier:

